

MILENIO

JALISCO
DOMINGO
26 de octubre de 2014
www.milenio.com

DIARIO® o PERIODISMO CON CARÁCTER

AÑO 17 o NÚM. 6228

CUPÓN
COMODÍN

De \$2,299 a solo
\$1,399
+ 15 CUPONES
de MILENIO
BUSCA TU PLANILLA EN
www.milenio.com/smartphone

DÍA MUNDIAL DE TALLAS PEQUEÑAS
Celebran en el centro de GDL con un paseo en motocicleta P. 14



Búscalo MAÑANA
CHICHAUS
Sólo suscriptores

De Ricardo Esparza
Revela la autopsia una contusión por caída

No se ha podido establecer si la muerte del estudiante fue por accidente P. 17

La Afición

YA ESTÁN EN LA LIGUILLA



RESULTADOS



MÁS INFO:

Avanzan las obras de la L3 del tren ligero

Inició el vaciado de concreto de la columna ubicada cerca del Mercado del Mar P. 13

Establecen el tope de precampañas electorales 2014-2015

Elogia el IEPC las reuniones para blindaje

- o En el caso de legislaturas, el tope es de \$222 mil 429
- o En alcaldías es del 20 por ciento de la campaña anterior
- o Las precampañas durarán 40 días y campañas 60 P. 12



INICIA LA FIESTA CHARRA. Arrancó el septuagésimo Congreso y Campeonato Nacional Charro. Ayer en el patio central del Cabañas fue la inauguración a la que asistió el gobernador Jorge Aristóteles Sandoval. Foto: Alejandro Acosta P. 13

Un académico, el nuevo gobernador

Pactan en Congreso local designar al secretario de la UAG, Rogelio Ortega P. 22

HOY
TODOS



GRUPO MILENIO®

SIGUE NUESTRA TRANSMISIÓN EN VIVO ESTE DOMINGO DURANTE LA CARRERA A PARTIR DE LAS 7 AM. EN MILENIO RADIO Y MILENIO.COM

MILENIO RADIO JALISCO 89.1 FM

MILENIO.COM

TE PRESENTAN LA MEJOR COBERTURA DE LA CARRERA. ESCUCHA PASO A PASO TODO LO QUE OCURRE EN EL TRANCURSO DEL EVENTO Y APOYA A TUS FAVORITOS.

GRUPO MILENIO®

HOY ESCRIBEN

Federico Berrueto, Néstor Ojeda, Laura Ibarra García, Román Revueltas p. 2/3/4 o Jaime Marín p. 14 o Miguel Mancera, Álvaro Cueva, Juan Ignacio Zavala, Miguel Zárate, Miguel Bazdresch p. 19/20/21 o José de la Colina, Arturo Pérez-Reverte p. 29/30 o Luis González de Alba p. 32

paraver...

TRANSEÚNTES SORPRENDIDOS POR FLASHMOB SOBRE AYOTZINAPA, EN: www.milenio.com/jalisco



\$8.00

Paseo Dominical

EDUARDO SALGADO



micos suficientes para poder disponer de la infraestructura adecuada para los animales. O que cuenten también con personal preparado para manejarlos sin estarlos lastimando.

NO ES NATURAL QUE UN FELINO DE GRAN TAMAÑO, COMO LOS TIGRES, CRUCE POR UN ARO DE FUEGO, TRUCO FAMOSO EN EL ÁMBITO DE LOS CIRCOS. ¿QUÉ PASA AHÍ?

El fuego es un elemento que, por instinto, es temido por el animal. Le rehúyen. ¿Cómo crees que de buena forma pasan? Son trucos que aunque parezca que no incluyen maltrato, el primer paso por el aro tuvo que ser forzado. La mayoría de animales de circo están mutilados, están descolmillados o desdentados, incluso con cirugías que los dejan con problemas de por vida. Les alteran el comportamiento de manera que cuando ya no sirven para el circo tampoco sirven para irse a alguna instalación para que encuentren un congénere. ¿Qué está pasando con los animales viejos? Los grandes circos los alquilan a los pequeños circos. Éstos van haciendo trayectorias en donde cambian muy seguido de nombre.

LOS ANIMALES, AÚN VIEJOS, SON UN GRAN ATRACTIVO VISUAL, DE PRESENCIA

Sí, lo sabemos. Pero ya son otros tiempos. Es como cuando a principios del siglo pasado presentaban a *La mujer barbuda*. ¿Qué diría la Comisión Nacional de los Derechos Humanos en estos días? Los cirqueros tienen que “dar el salto” e ingeniárselas para que su empresa subsista sin el mal uso de los animales.

¿QUÉ OPINA DE LAS DISPOSICIONES ACTUALES EN LA CAPITAL?

El gobierno, la verdad, me da pena, pero sí tienen un papel muy difícil. Porque tienen un 50 por ciento de su personal a favor de que se retiren a los animales de los circos y un 50 por ciento en contra. Por lo tanto, sí la tiene difícil el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera. Dicen los empresarios circenses que van a perder 50 mil empleos. Son como los taurinos: siempre te hablan de un número enorme de empleos, cuando son empresas familiares mayormente. Porque si son 50 mil empleos y solamente hay 200 circos, tendrían una base de empleados de 300 personas.

¿QUÉ SE VA A HACER CON LO ANIMALES?

Cierto que es un gran problema el dónde colocarlos. Pero algún día tenemos que empezar. Por tres circos que pueden estar bien, hay que soportar otros 199 que están mal.

INCURSIONASTE UN POCO EN LA POLÍTICA...

Esta es una iniciativa que venimos empujando por muchos años. No es algo que esté promoviendo el Partido Verde (PVEM), porque se critica su condena de ir a favor de la pena de muerte y protegiendo animales... Yo no tengo nada que ver con el Partido y me choca el Partido Verde. ¡Sí, me choca!, porque son unos incongruentes, improvisados y petulantes. Nunca he sido de algún partido político. Sí me molesta que el PVEM abuse en tocar el tema, agandallárselo y no estar nada preparado para manejarlo. Considero que es oportunista y que está mal preparado para llevar el tema.

Hay buena parte de la sociedad que aunque no esté dentro del sector de Protección Animal, avala esta disposición, porque están hasta el “queque” incluso de los zoológicos. Ya no los aceptan. Hay mucha gente, más de la que piensas, que me dicen que no van a visitar uno porque es deprimente ver a un animal tras las rejas, por grandes que éstas sean.

“Aunque la jaula sea de oro, no deja de ser prisión”, remata Marielena con una enorme sonrisa. **M**

Buscamos justicia, no culpables



NUEVO SISTEMA DE
JUSTICIA PENAL
DEL ESTADO DE JALISCO

Una transformación conjunta que genera confianza